
Landeshauptstadt Magdeburg Magdeburg, 21.09.23 

Die Oberbürgermeisterin

Niederschrift 

Sitzung - SR/070(VII)/23 
Gremium 

Wochentag, Ort Beginn Ende 
Datum 

Stadtrat Donnerstag, Ratssaal 14:00Uhr 20:35Uhr 

14.09.2023 

Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 

1 Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung sowie der Beschlussfähigkeit und Durchführung 
feststellender Beschlüsse 

2 Bestätigung der Tagesordnung 

3 Bestätigung der Niederschrift der 068./069. Sitzung des Stadtrates 
am 17./21.08.2023 - öffentlicher Teil 

4 Bekanntgabe der von den beschließenden Ausschüssen und sonst 
in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 

5 Beschlussfassung durch den Stadtrat 

5.1 Neubau Rettungswache Olvenstedt -  Bereitstellung von 
Haushaltsmitteln für das Jahr 2024 und 2025 

DS0398/23 

BE: Oberbürgermeisterin 

5.2 Jahrtausendturm im Elbauenpark DS0338/23 
BE: Oberbürgermeisterin 
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6.3. Werder: Kegelanlage als Sport- und Begegnungsstätte erhalten A0257/22 

SPD-Stadtratsfraktion 
WV v. 19.01.2023 

Die Ausschüsse UwE, BSS und FG empfehlen die Beschlussfassung. 

Der Ausschuss GeSo empfiehlt die Beschlussfassung nicht. 

Stadtrat Rösler, SPD-Stadtratsfraktion, bringt den Antrag A0257/22 ein und begründet in seiner 
Eigenschaft als Mitglied des Ausschusses FG das Zurückziehen des vorliegenden 
Änderungsantrages A0257/22/1. 

Die Oberbürgermeisterin Frau Borris äußert ihre Bedenken, den Vertrag für 10 Jahre 
abzuschließen und plädiert dafür, ihn für 5 Jahre mit der Option diesen jeweils um 1 Jahr zu 
verlängern. Sie betont das Einigkeit darüber besteht, dass die Kegelanlage erhalten bleiben soll. 

Der Vorsitzende der Fraktion DIE LINKE Stadtrat Hempel signalisiert die Zustimmung zum 
vorliegenden Antrag A0257/22 mit der Maßgabe, dass der Vertrag für 10 Jahre verlängert wird. 

Der FB-Leiter Kunst und Kultur, Herr Wiegel, in Vertretung der Bürgermeisterin Frau Stieler-
Hinz, teilt mit, dass die Begründung für die Kostensteigerung eine Nutzungsänderung ist und 
erläutert im Weiteren den Hintergrund zur Zuordnung von Gebühren. 

Der Vorsitzende der Fraktion Gartenpartei/Tierschutzallianz Stadtrat Zander fragt nach, warum 
der Vertrag erneuert werden muss und betrachtet den Antrag skeptisch. Er signalisiert die 
Ablehnung hierzu durch seine Fraktion. 
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Stadtrat Kumpf, Fraktion AfD, plädiert dafür, einen verlässlichen Kompromiss zu finden, da es 
hier auch um die Planungssicherheit geht. 

Der Vorsitzende der CDU-Ratsfraktion Stadtrat Schwenke unterstützt die Bedenken des 
Stadtrates Zander und verweist auf die Konsequenzen, wenn man den Vertrag ändert. Er 
signalisiert im Namen seiner Fraktion die Stimmenenthaltung. 

Stadtrat Köpp, SPD-Stadtratsfraktion, macht ergänzende Ausführungen zur Intention des 
Antrages A0257/22 und gibt den Hinweis, dass der Mietvertrag im nächsten Jahr ausläuft. 

Stadtrat Papenbreer, Fraktion FDP/Tierschutzpartei, vertritt die Auffassung, dass man solche 
Dinge auch aus kaufmännischer Sicht betrachten müsse. 

 Stadtrat Canehl, Fraktion GRÜNE/future!, informiert über einen Vororttermin in der Kegelanlage 
und erklärt, dass man schwer beeindruckt gewesen war. Er bittet zu Bedenken, dass es keine 
andere Begegnungsstätte auf dem Werder gäbe. 

Stadtrat Stage, Fraktion GRÜNE/future!, vertritt den Standpunkt, dass die Ersatzstätte in 
Fermersleben kein gleichwertiger Ersatz für die Begegnungsstätte auf dem Werder sei. Er bittet 
um Zustimmung zum Antrag A0257/22. 

Stadtrat Pasemann, Fraktion AfD, merkt an, dass es sich bei der Kegelanlage um ein liebevoll 
gepflegtes Objekt handele und das bürgerliche Engagement groß sei. Er unterstützt im Namen 
seiner Fraktion den vorliegenden Antrag. 

Stadtrat Guderjahn, Fraktion Gartenpartei/Tierschutzallianz, verweist auf die Beschlusslage des 
Stadtrates, dass die Kegelanlage auf dem Werder aufgegeben werden soll und der Verein nach 
Fermersleben zieht. Er teilt im Weiteren mit, dass die MWG Wohnungsgenossenschaft 
angeboten habe, auf dem Werder eine Begegnungsstätte zu schaffen. 

Stadtrat Rösler betont, dass es wichtig sei, dass die Anlage als Sportstätte erhalten bleiben soll. 

Der Vorsitzende der CDU-Ratsfraktion Stadtrat Schwenke äußert seine Bedenken bezüglich 
einer möglichen Rückzahlung von Fördermitteln. 

Stadtrat Köpp, SPD-Stadtratsfraktion, weist die Bedenken des Vorsitzenden der CDU-
Ratsfraktion Stadtrat Schwenke als „Schreckgespenst“ zurück. 

Nach eingehender Diskussion bringt Stadtrat Guderjahn, Fraktion 
Gartenpartei/Tierschutzallianz, den GO-Antrag – Zurückstellung des Antrages A0257/22 bis zur 
nächsten Stadtratssitzung am 12.10.2023 – ein. 

Der Stadtrat beschließt mit 6 Ja-, 37 Neinstimmen und 1 Enthaltung. 

Der GO-Antrag des Stadtrates Guderjahn, Zurückstellung des Antrages A0257/22 bis zur 
nächsten Stadtratssitzung am 12.10.2023 – wird abgelehnt. 

Gemäß vorliegendem Antrag A0257/22 beschließt der Stadtrat mit 31 Ja-, 5 Neinstimmen und 
13 Enthaltungen: 

Beschluss-Nr. 5825-070(VII)23 

Die Oberbürgermeisterin wird beauftragt, unmittelbar Gespräche mit dem ESV Lok Magdeburg 
e.V. aufzunehmen und den derzeit gültigen Mietvertrag für das Gelände der Kegelsportanlage in
der Lingnerstraße 6 in 39114 Magdeburg um zehn Jahre zu verlängern.




